

# ¿HAY ALGUN PLAN PARA ASFIXIAR AL GOBIERNO?

## Se Va a Iniciar Ya La Construcción De BARRIADAS OBRERAS

LAS PRIMERAS BARRIADAS SE HARAN EN LA CAPITAL. LUEGO SE EXTENDERAN A LAS DEMAS PROVINCIAS

Llevamos hoy a nuestros lectores una noticia muy importante. El Gobierno está ya elaborando un gran plan para la construcción de barriadas obreras. Posiblemente el Seguro Social aporte una contribución inicial de un millón de colones. Las primeras barriadas se harán en la capital.

### ¿S INTELLECTUALES ANTIFASCISTAS NO DEBEN SER MIEMBROS DE LA "ACADEMIA ESPAÑOLA"

Dice el c. diputado Luis Carballo que el gran mitin celebrado por nuestro Partido el día 19 de los corrientes, el compañero diputado Luis Carballo se refirió a la lucha contra Franco y Falange. Concretamente señaló al respecto de los medios que el mismo utiliza para penetrar en los países de Latinoamérica, entre los que se destaca por su apariencia inofensiva la llamada Academia Española.

## Nueva Democracia de Guatemala es una Alianza para los pueblos Centroamericanos

### GUATEMALA TIENE MOTIVOS PARA APLAUDIR ENTUSIASMADA EL REGIMEN DE AREVALO

El nuevo Gobierno de El Salvador, presidido por el Gral. Castañeda Castro, ha hecho alarde de orientaciones democráticas. Entre otras cosas, ha anunciado una amnistía general para todos los exilados salvadoreños. Pero nosotros hemos tenido noticias de que tal amnistía es una farsa. Según parece, a los exilados que se

## PEDIMOS QUE SE AUMENTEN LOS SUELDOS PEQUEÑOS

### DON ISAAC ZUÑIGA MONTUFAR SERA EL ENCARGADO DE FRENAR LA ESPECULACION

Infirma "La Tribuna" que don Isaac Zuñiga Montufar, será el Administrador de Precios. La designación nos parece acertada y nosotros la apoyamos sin vacilaciones. Los especuladores necesitan una mano fuerte capaz de hacer cumplir la ley que se está tramitando. Nos parece que el se-



Don Isaac Zuñiga

### INTEGRADO EL CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD

Desarrollando un principio del Código de Trabajo que dispone la formación de "comisiones de seguridad" en los centros de trabajo se ha integrado un "Consejo Nacional de Seguridad". El Consejo Nacional de Seguridad reviste una inaudible importancia y está llamada a desempeñar un gran papel en defensa de los trabajadores. Este Consejo de Seguridad está integrado por representantes de los patronos y representantes de los

Y nos oponemos a que se aumenten los grandes.— El presupuesto en discusión contiene injusticias

Está ya en el Congreso el proyecto de presupuesto para el año en curso. Lo hemos visto ligeramente y nos parece que contiene injusticias. Hay aumentos para sueldos que son grandes y en cambio se mantienen dotaciones miserables. Nosotros creemos que deben ser aumentados los sueldos pequeños que son número-

### EL PRESIDENTE DE GUATEMALA CONTESTA A VANGUARDIA POPULAR

Prof. Juan José Arévalo, Presidente de Guatemala. Vanguardia Popular congratula y hace votos por que su Presidencia sea factor poderoso Democracia Centroamericana.

### MANUEL MORA

Manuel Mora Vanguardia Popular. Con la valiosa colaboración de los hombres como usted podemos realizar pronto nuestra Federación. Cordialmente,

JUAN JOSE AREVALO

## SE ESTA ATRASANDO EL PAGO DE SUELDOS Y DE PENSIONES. NO SE PAGAN CUENTAS. EL DESCONTENTO ES GENERAL. PEDIMOS AL GOBIERNO ENERGIA Y RAPIDEZ PARA ACTUAR

El gobierno está en congo, se deje de vacilaciones y se decida a actuar con rapidez y con energía.

Los impuestos directos de los trabajadores de Fomento. Se está atrasando también el pago de pensiones. Esta situación está originando un ambiente de descontento muy peligroso. Parece que hay fuerzas empeñadas en asfixiar económicamente al gobierno. A ratos hasta pareciera que se está ejecutando algún plan bien meditado.

Nuestro criterio es que no hay ninguna razón para que el gobierno pase los apuros que está pasando. El Gobierno tiene al alcance de su mano recursos legales suficientes para resolver sus problemas financieros. Pero es absolutamente indispensable que

# TRABAJO

S. José, C. R., SABADO 24 de Marzo de 1945

## LAS MEJORES TIERRAS ESTAN SIENDO ACAPARADAS DE QUINIENTAS EN QUINIENTAS HECTAREAS

Personas adineradas están apoderándose de esas tierras mediante contratos de arrendamiento. Se trata de las tierras de Cañas Gordas, que son las mejores del mundo

El nuevo Gobierno de El Salvador, presidido por el Gral. Castañeda Castro, ha hecho alarde de orientaciones democráticas. Entre otras cosas, ha anunciado una amnistía general para todos los exilados salvadoreños. Pero nosotros hemos tenido noticias de que tal amnistía es una farsa. Según parece, a los exilados que se

Las mejores tierras del país están siendo acaparadas mediante contratos de arrendamiento. De quinientas en quinientas hectáreas se están vendiendo esas tierras. En estos días la Gaceta Oficial ha estado publicando los respectivos edictos. Se trata de las tierras de Cañas Gordas cerca de la frontera Sur. Según técnicos norteamericanos, esas tierras son las mejores del mundo, porque tienen más de cuatro metros de humus. Están habitadas por la carretera interamericana. Constituyen reservas muy valiosas de nuestro pueblo. En ellas está la solución de nuestro problema agrario. Pero según nuestros informes están siendo acapora-

## Es una farsa la amnistía decretada en El Salvador?

caracterizaron en El Salvador por sus orientaciones izquierdistas no se les deja entrar. Pero hay más, y muchos de los exilados no izquierdistas que han entrado se les ha hecho presos. Para aclarar esa situación el compañero Manuel Mora, en representación de nuestro partido, dirigió al general Castañeda un cable que no ha tenido contestación. He aquí el cable:

Respetuosamente, MANUEL MORA

# Se mueve el aparato de la producción hacia cumbres de prosperidad



Siembra de 65 hectáreas de tierra entre los campesinos de Cot.— Deslinde de 5.000 hectáreas para lotear entre los miembros de la Unidad Campesina en San Miguel de Sarapiquí.— Distribución de 7 mil hectáreas expropiadas a los alemanes en La Virgen de Sarapiquí.— Continúa el trámite legal para la compra de 1.000 hectáreas de "El Viejo"

300 AGRICULTORES ESTAN HACIENDO PRODUCIR LAS TIERRAS QUE EL GOBIERNO COMPRO EN GUACIMO, LINEA VIEJA.— CULTIVO COLECTIVO ENTRE LOS PEONES DE "LA CAJA" DE 20 MANZANAS DE LA MISMA HACIENDA PARA AUMENTAR SUS SALARIOS.— LAS GANANCIAS DE LOS AGRICULTORES COOPERATIVIZADOS DE "LA JULIETA", EN PARRITA, SE AGERCARAN ESTE AÑO A LOS 150 MIL COLONES

Vamos a dar a conocer el esfuerzo que están realizando cientos de campesinos costarricenses, con el apoyo del gobierno de don Teodoro Picado y a impulsos de la lucha de Vanguardia Popular, para mover el aparato de la producción a fin de llevarlo a cumbres de prosperidad para todos los costarricenses. Es un esfuerzo que realizan agricultores honrados, inteligentes y llenos de brío, cuyas fuerzas se estaban desperdiciando por falta de tierras y de medios de hacerlas producir. Concederles todas las facilidades para que al hacer su propia riqueza hagan la de todo el país, es uno de los puntos

del programa del Bloque de la Victoria. Contra el viento y la marea de los intereses creados de los especuladores, de los tontos y de los políticos de mala fe, se lleva a cabo esta lucha que ya ha reputado con nítido brillo de triunfo.

Más que nuestras palabras, hablan estos datos concisos de las victorias logradas por el pueblo de Costa Rica sin distinción de clases sociales, dentro de la legalidad, la paz y la ley.

### BRILLANTE TRIUNFO CONSTITUYO EL GRAN MITIN DEL 19 EN EL TEATRO LATINO

Organizado por el Comité de Sector N° 7 de la Sección de San José

Entre las tareas inmediatas de propaganda el Comité Seccional de San José, se trazó la de celebrar mítines mensuales en el Teatro Latino, organizados por los Comités de Sector de las Secciones. Siendo el Sector Número 7 uno de los que trabajan mejor, se les señaló a esos compañeros la tarea de organizar el primer mitin, para el 19 de marzo.

El brillante resultado del mitin del lunes pasado, es prueba de la organización, responsabilidad, abnegación y disciplina con que saben trabajar los camaradas del Sector número 7, que han demostrado con hechos que son ya nuevos cuadros para la lucha del partido en todos sus frentes. La propaganda y los gastos de este gran mitin, fueron totalmente financiados por el Sector N° 7 que desplegó gran actividad e iniciativa para conseguir fondos y para despertar el interés del pueblo por asistir al mitin.



# LA ROSA EXPLORACION DE LOS INDIOS DE TALAMANCA HACE NEFTALI VALVERDE

Por Alvaro Montero

versamos brevemente con una pareja de Talamanca. Vienen a que, en las arboledas de Neftali Valverde. A pesar de su tradicional resistencia, los indios ya no pueden seguir soportando la explotación inhumana y el que reciben del tal Neftali.

Indio sentado en cuclillas conforme a sus rituales, nos habla a un grupo de viajeros que declinamos ir a las cercanías esas tierras que nos imaginamos muy frías. Está Carlos Luis Falla, prete, y empieza a hacer recuerdos de aquellos días en que él anduvo por allá.

Dice el indio, éste sí conoce Talamanca. Mucha cultura, mucha vida, hay en esas montañas. Es mala la cacería. Nosotros tenemos mucho miedo. Y no tenemos, a que curamos. La tierra sí es buena, produce mucho. Hay mucha tierra pero no medios para trabajarla. Tampoco podemos sacar los productos. Es dura la vida en Talamanca. Y el indio va contestando las preguntas.

Los maestros? Poco han hecho por nosotros. Nos exploran los maestros. Nos piden a trabajar para ellos. Les damos frutas, azúcar. Muy poco adelantan con los maestros. Muy poco saben leer y escribir.

Los campesinos? Comentan: hay que matar a Talamanca a un verdadero maestro. El gran labor había entre esos indios el hijo del Chico Lucrecia. Don Chico le enseñó a esos niños, hombres.

Qué hay de Neftali? pregunta Falla. Los

ojos del indio brillan y contesta inmediatamente: ese es nuestro enemigo. Fue horrible que se ha hecho ir a costa de nosotros. Nos quita los animales y los productos de las fincas por cualquier cosa. Tiene un millón de queridos el tal Neftali.

Mi compañera viene a pelear contra Neftali. Este hauido tenía una hija de ella por una vaca y un saño de vaca. Ahora la muchacha es una mujer pública. Neftali nos ha hecho contra el Gobierno. Dice que este es el Gobierno malo. El que le mandan contra las mujeres de su cuebra dice que él le compra, para meterlo, no bien como Neftali no quiere a los indios. Es un castellano malo.

Queremos no tenemos sal ni azúcar. Bicicetas cuestan las dos. El chocolate lo tenemos, sin azúcar. Mucha falta nos hace el sal. No podemos comprar ninguna de esas cosas.

Los campesinos asombrados. Los campesinos asombrados están diciendo: No nos parece que este sistema de Costa Rica. No nos parece increíble que haya en nuestra patria países como el tal Neftali, que se creen con derecho a vender una mujer como si fuera un animal. El indio nos informa que ellos son muchos más, habiéndose ido en las montañas de Talamanca. Buena obra haría el Gobierno de dejar de apoyar a los indios, de Talamanca. Poniéndoles a un buen maestro. Quitándole a ese sinvergüenza de Neftali. Haciendo los caminos para que puedan sacar sus productos. Ayudándolos con dinero. Inocor, porando, en sí, a esos miles de indios a la civilización.

# LOS ZAPATEROS VISITAN SAN LUCAS

El domingo pasado fuimos a San Lucas, en el período de San Lucas, con motivo de la visita que a él hicieron un grupo de afiliados del Sindicato del Calzado de este país. Allí se les dio la bienvenida. En un retiro encuentro entre los Diablotinos del Sindicato y los del Penal, en honor del Sr. Pallas, encuentro que terminó en tres o dos en favor de los zapateros. Se discutieron los zapateros obsecuando una bola en los festejos del Penal. Tanto las autoridades y especialmente el primer comandante, coronel don Juan Vega, como los de los juzgos de San Lucas, aplaudieron y presenciaron a los zapateros y a los visitantes, a los que obsequiaran con refrescos y con un almuerzo magnífico y abundante. Los zapateros del Sindicato, los registratoros muy satisfechos del proceso y muy agradecidos por las atenciones de que fue objeto en el Penal.

# La Carta Económica de las Américas aprobada en Chapultepec

CARTA ECONOMICA DE LAS AMERICAS

La aspiración fundamental económica de los pueblos de las Américas, compartida con los pueblos de todo el orbe, estriba en poder ejercitar efectivamente su derecho natural para vivir decentemente, trabajar y realizar el intercambio productivo de satisfactores, en paz y con seguridad.

Debe darse pleno reconocimiento a esta aspiración en la formulación de un programa económico positivo. Este programa económico, que permita a los pueblos de este hemisferio y a los del orbe, lograr más altos niveles de bienestar, es un factor indispensable para evitar la recurrencia de la guerra. Todos los actos y políticas de los gobiernos en el campo económico, deben estar encaminados a la creación de condiciones en lo que esto pueda ser posible. Al mismo tiempo, la libertad de acción en el terreno económico que sustenta a las instituciones de libertad política y personal, debe preservarse y robustecerse. Ciertamente, las dos columnas sobre las que puede edificarse un programa económico positivo para satisfacer los deseos fundamentales de los pueblos de las Américas, son la elevación de niveles de vida y la libertad económica que alentará la producción y el empleo a plena capacidad. Sólo pueden alcanzarse estos objetivos básicos, mediante un sentido de seguridad y libertad de oportunidad derivado de la aceptación de la responsabilidad por todas las Américas, para cooperar para el logro de estas finalidades, una aceptación de responsabilidad y la cooperación que harán posible el uso máximo del trabajo, dirección patronal y capital para el desarrollo económico eficiente de los recursos agrícolas, industriales y otros, del Hemisferio Occidental.

aspiración fundamental de los pueblos de todo el mundo, y, dada la cooperación de las naciones de analogos ideales para la consecución de estos fines, las repúblicas americanas declaran que se guían por los principios siguientes:

**ELEVACION DE NIVELES DE VIDA**

1.—Enfocar las políticas económicas de las repúblicas americanas hacia la creación de condiciones que, por medio del crecimiento del comercio nacional y exterior y de las inversiones, alienten la consecución en todas partes de altos niveles de ingresos efectivos, empleo y consumo, evitando de fluctuaciones, e, en su caso, a fin de que sus pueblos puedan ser alimentados, alojados y vestidos en forma adecuada, que tengan acceso a los servicios sanitarios, educacionales y de bienestar indispensables y de que disfruten de la recompensa a su trabajo, digna y libremente.

**LOS ARTICULOS QUE FUERON REFORMADOS**

2.—Cooperar con las demás naciones para hacer posible que todas ellas disfruten, en igualdad de condiciones, de libre acceso al comercio y a las materias primas, y para que disfruten, además, de la igualdad de acceso a los bienes de producción indispensables a la industrialización y desarrollo económico de todos los pueblos.

(Esta modificación representa una ampliación al punto IV de la Carta del Atlántico, que se refiere solamente a la igualdad de acceso a las materias primas, pero omite las manufacturas o bienes de producción).

**POLITICA COMERCIAL E INTERNACIONAL**

3.—Alcanzar, a la mayor brevedad posible, las aspiraciones comunes de las naciones americanas, de encontrar fórmulas prácticas internacionales para la reducción de barreras de toda índole que dificulten el comercio entre las naciones, dentro de normas que aseguren a todos los pueblos de la tierra altos niveles de vida en el desarrollo de sus economías sobre sólidas bases.

**CONVENIOS PRIVADOS QUE RESTRINGEN EL COMERCIO INTERNACIONAL**

4.—Insistir a una pronta acción, convenida entre los gobiernos, para impedir las prácticas por medio de "carteles" u otros arreglos comerciales particulares que obstaculicen el comercio internacional, sofoquen la competencia y se interponen con la eficiencia máxima de la producción y con precios verdaderamente de competencia para los consumidores.

**ELIMINACION DE LOS EXCESOS DEL NACIONALISMO ECONOMICO**

5.—Cooperar para la adopción general de una política de colaboración económica internacional que elimine los excesos a que conduce el nacionalismo económico: evitando las restricciones excesivas de la importación y el "dumping" de excedentes de la producción nacional en los mercados mundiales.

**TRATAMIENTO JUSTO Y EQUITATIVO DE EMPRESAS Y CAPITAL EXTRANJEROS**

6.—Actuar individual y conjuntamente entre sí y con otras naciones por medio de tratados, convenios y otros arreglos, para asegurar el tratamiento justo y equitativo y es aliento a las iniciativas, especializaciones y capital llevadas de un país a otro.

**APROBACION DE PROPOSICIONES FINANCIERAS Y AGRICOLAS**

7.—Como medidas positivas en la colaboración internacional para la estabilización de monedas y para facilitar el desarrollo de los recursos productivos, buscar una pronta intervención por parte de los gobiernos, con vistas a poner en juego el Fondo Monetario Internacional, el Banco de Reconstrucción y Fomento y la Organización de Viveres y Agricultura de las Naciones Unidas.

**INICIATIVA PRIVADA E INTERVENCION GOBERNAMENTAL**

8.—Promover el sistema de iniciativa privada en la producción que ha caracterizado el desarrollo económico de las repúblicas americanas; adoptar medidas apropiadas para asegurar el aliento a la iniciativa privada y alentar en lo posible los obstáculos que retardan o desalientan el crecimiento y desarrollo económicos, absteniéndose de crear empresas oficiales que se dediquen al comercio.

**INTERVENCION INTERNACIONAL PARA FACILITAR LA DISTRIBUCION DE LOS EXCEDENTES DE LA PRODUCCION**

9.—Suministrar en casos excepcionales de artículos esenciales importantes en los que se hubieren originado o amenazan originarse excedentes gravosos, medios apropiados para la solución de estos problemas por la acción nacional e internacional concertada por los países consumidores y productores, tendiente a la expansión de consumo y el reajuste de la producción, con la

# ON OTILIO NECESITO IR A CUBA PARA COMPRENDER QUE AL LIBERALISMO HAY QUE DARLE CONTENIDO ECONOMICO

Don Otilio Ulete acaba de ser los primeros descubrimientos en su viaje a la luna, arriba de Cuba, después de la amplia conversación con el líder político del Partido liberal, que el "liberalismo" se completare con fórmulas económicas y sociales. Que no es posible concebir un rido Liberal simplemente como un conjunto de fórmulas políticas.

Los partidos liberales, dice, se han liquidado por falta de sentido, o se han convertido en partidos conservadores, por apearse a los viejos y carcajadas fórmulas del liberalismo, lo clásico, o han evolucionado hacia el socialismo y en algunos han sobrevivido.

Tengo que ir don Otilio a Cuba, y hablar con el jefe del Partido Liberal, para comprender que los tesis políticas liberales que él y sus amigos han venido agitando en Costa Rica, son insuficientes para atravesar la hora presente. Que es preciso ahora, a la par de la libertad política, una organización económica progresista y un régimen social justo, a por lo menos más equilibrado que el simplemente liberal.

Al referirse a la oposición en Cuba y a combatir su papel y sus tareas con el papel y las tareas de la oposición en Costa Rica, don Otilio pierde de vista los siguientes hechos:

1º Que el Partido Liberal en Cuba, que hoy está en la oposición al Gobierno de Grau, se dio en la reciente campaña presidencial con el Partido Socialista Popular, es decir, con el ex Partido Comunista Cubano, y suscribió con él un programa avanzado de gran contenido social, 2º Que en cambio, el partido que pretendo de acodillar don Otilio o, para hablar más ampliamente, los partidos y grupos de oposición en Costa Rica, no solamente no han buscado alianza con el partido de la clase trabajadora, sino que por el contrario, se han caracterizado por su odio a ese partido, por lo que se han caracterizado por su tendencia contraria a los postulados sociales de Van, guardia Popular. En consecuencia, la oposición en Costa Rica mal puede evolucionar hacia el socialismo y si puede, en cambio, evolucionar, como ha venido evolucionando en efecto, hacia el conservadurismo, o mejor dicho, hacia la reacción.

De manera, pues, que mientras los liberales en Cuba, según el decir de su jefe, ponen sus ojos en el socialismo y tratan de modernizar su movimiento dándole contenido económico, en Costa Rica, los liberales, desorientados y perdidos en la oposición, urden un lenguaje de ultramar y pretenden resucitar muertos.

# LOS INTELLECTUALES

(Viene de la 1ª Pág.)

Los intelectuales costarricenses poco enterados del asunto.

Debemos destacar que dos intelectuales honrados al darse cuenta de la manobra, renunciaron a ser miembros de esa Academia considerando, que constituía para ellos una deshonra y de ninguna manera un honor. Nos referimos a don Joaquín García Monge, y a don Mario Sánchez. Estos dignos costarricenses no quisieron formar parte de un organismo que le sirve de instrumento a Hiller para engañar incautos en América española.

El c. Luis Carballo hizo un llamado respetuoso pero energético a intelectuales que como don Alejandro Alvarado Quirós siguen perteneciendo a la Academia Española, para que renuncien inmediatamente para salvar su honor de verdaderos democratas. De lo contrario, el pueblo los señalará como sus enemigos. (Móses Váncenzi, si no quiere formar parte de los enemigos del pueblo español y del costarricense, deberá declinar el "honor" de ser miembro de ese organismo de Franco).

TRABAJO acoge y se solidariza con las palabras de Carballo y hace el mismo llamado a los intelectuales costarricenses que renuncien a formar parte de dicha Academia.

# INTEGRADO EL INDIVIDUO PRODUZCA MAS

La base de la elevación de los niveles de vida en el último análisis se encuentra en que se posibilite el individuo el llegar a ser más productivo. Sólo mediante el reconocimiento de los derechos fundamentales de los trabajadores para organizarse y contraer colectivamente, y dando a los trabajadores condiciones de trabajo y equipo, tanto en la agricultura como en la industria, que los capaciten para producir más por unidad de trabajo, podrá el pueblo aumentar sus salarios y poder de consumo, disfrutar de niveles de vida mejores y tomar activamente su sitio en un comercio internacional más amplio. El trabajo es más productivo si se concentra la producción en las cosas de que la naturaleza nos ha dotado, y si se funda en una tecnología avanzada. El empleo efectivo del trabajo depende de la iniciativa de los patronos, en el uso más productivo del capital y de los recursos naturales, en el desarrollo de la especialización, en la organización sindical y en la cooperación en las relaciones industriales.

Deberá alentarse a los grupos y a los individuos para que emprendan nuevas empresas. Una atmósfera de confianza fundada en la libertad de diferenciación económica, constituye un requisito preliminar para el desarrollo de recursos naturales y humanos y para la expansión de mercados. La capacidad de dedicarse al comercio sin diferenciaciones y sin restricciones indebidas, a mayor abundamiento, propiciará cimientos sólidos para las libertades políticas y personales de los pueblos.

La fortaleza económica de las Américas, basada en la elevación de niveles de vida y en la libertad económica y alcanzada a través de la cooperación para proporcionar un sentido de seguridad y libertad de oportunidad, constituirá un faro de esperanza para el universo. Fundando su programa económico positivo en los anhelos de sus pueblos y en los métodos probados por la experiencia de mejoramiento social y económico, las repúblicas americanas echarán los cimientos para robustecer el sistema interamericano que se enfrentará a las condiciones bélicas y de la postguerra.

Las repúblicas americanas que chaplaban en el esfuerzo bélico, dándose perfecta cuenta de sus relaciones tradicionalmente estrechas y de su posición y responsabilidad como parte integrante de la comunidad mundial, declaran su firme propósito de colaborar en un programa para alcanzar:

1.—La continuación de la movilización de sus recursos económicos hasta la consecución de la victoria total.

2.—Una transición ordenada de la vida económica de las Américas de las condiciones bélicas a las de la paz mediante un acción conjunta tendiente al mantenimiento de la estabilidad económica de las repúblicas americanas durante este período de transición.

3.—Una base constructiva para el sólido desarrollo económico de las Américas mediante el desenvolvimiento de los recursos naturales; incremento de la industrialización; mejoría en los transportes; modernización de la agricultura; desarrollo de plantas de fuerza motriz y otras públicas; aliento a las inversiones privadas de capital, capacidad patronal directiva y especialización técnica, y la mejoría de los métodos y condiciones de trabajo, inclusive la contratación colectiva, todo ello tendiente a elevar el nivel de vida y aumentar el consumo.

# QUE EL INDIVIDUO PRODUZCA MAS

La base de la elevación de los niveles de vida en el último análisis se encuentra en que se posibilite el individuo el llegar a ser más productivo. Sólo mediante el reconocimiento de los derechos fundamentales de los trabajadores para organizarse y contraer colectivamente, y dando a los trabajadores condiciones de trabajo y equipo, tanto en la agricultura como en la industria, que los capaciten para producir más por unidad de trabajo, podrá el pueblo aumentar sus salarios y poder de consumo, disfrutar de niveles de vida mejores y tomar activamente su sitio en un comercio internacional más amplio. El trabajo es más productivo si se concentra la producción en las cosas de que la naturaleza nos ha dotado, y si se funda en una tecnología avanzada. El empleo efectivo del trabajo depende de la iniciativa de los patronos, en el uso más productivo del capital y de los recursos naturales, en el desarrollo de la especialización, en la organización sindical y en la cooperación en las relaciones industriales.

Deberá alentarse a los grupos y a los individuos para que emprendan nuevas empresas. Una atmósfera de confianza fundada en la libertad de diferenciación económica, constituye un requisito preliminar para el desarrollo de recursos naturales y humanos y para la expansión de mercados. La capacidad de dedicarse al comercio sin diferenciaciones y sin restricciones indebidas, a mayor abundamiento, propiciará cimientos sólidos para las libertades políticas y personales de los pueblos.

La fortaleza económica de las Américas, basada en la elevación de niveles de vida y en la libertad económica y alcanzada a través de la cooperación para proporcionar un sentido de seguridad y libertad de oportunidad, constituirá un faro de esperanza para el universo. Fundando su programa económico positivo en los anhelos de sus pueblos y en los métodos probados por la experiencia de mejoramiento social y económico, las repúblicas americanas echarán los cimientos para robustecer el sistema interamericano que se enfrentará a las condiciones bélicas y de la postguerra.

Las repúblicas americanas que chaplaban en el esfuerzo bélico, dándose perfecta cuenta de sus relaciones tradicionalmente estrechas y de su posición y responsabilidad como parte integrante de la comunidad mundial, declaran su firme propósito de colaborar en un programa para alcanzar:

1.—La continuación de la movilización de sus recursos económicos hasta la consecución de la victoria total.

2.—Una transición ordenada de la vida económica de las Américas de las condiciones bélicas a las de la paz mediante un acción conjunta tendiente al mantenimiento de la estabilidad económica de las repúblicas americanas durante este período de transición.

3.—Una base constructiva para el sólido desarrollo económico de las Américas mediante el desenvolvimiento de los recursos naturales; incremento de la industrialización; mejoría en los transportes; modernización de la agricultura; desarrollo de plantas de fuerza motriz y otras públicas; aliento a las inversiones privadas de capital, capacidad patronal directiva y especialización técnica, y la mejoría de los métodos y condiciones de trabajo, inclusive la contratación colectiva, todo ello tendiente a elevar el nivel de vida y aumentar el consumo.

# "TRABAJO" EN MARCHA

La Administración de TRABAJO pide, a los siguientes celulas del partido que cancelen sus deudas viejas, con esta administración.

|                                     |        |
|-------------------------------------|--------|
| Celula Browder                      | 40.40  |
| Celula Juanito Mares                | 4.45   |
| Celula Timoshenko                   | 107.15 |
| Celula Tibat                        | 36.95  |
| Celula Fernández Guell              | 14.85  |
| Celula Antonio Guerrero             | 21.75  |
| Celula Simón Bolívar                | 20.00  |
| Celula de San Ildefonso de Coronado | 31.00  |
| Celula de Curridabat                | 36.85  |
| Celula Empresa No. 3                | 54.30  |
| Celula Embardo Toel                 | 13.25  |

# EL 19 DE MARZO, EL JUEVES Y EL VIERNES SANTO, DIAS FERIADOS QUE RECIBEN SU SALARIO COMPLETO LOS CAMPESINOS

Una vez más recordamos a los campesinos estos días que reuben el salario completo sin tener que trabajar, para que vean la realidad del Código del Trabajo, que los protege como seres humanos con derecho al descanso y al salario en los días feriados.

Esta garantía las tienen ahora los trabajadores del campo, gracias al Código del Trabajo, que obliga a los patronos a pagarles su salario aunque no trabajen como todos los días. Esto sí es democracia, esto sí es justicia.

Estas realidades son las que tiene que entender el pueblo trabajador, para que entienda la nueva política que es la defensa de sus derechos.

# EL 19 DE MARZO, EL JUEVES Y EL VIERNES SANTO, DIAS FERIADOS QUE RECIBEN SU SALARIO COMPLETO LOS CAMPESINOS

Una vez más recordamos a los campesinos estos días que reuben el salario completo sin tener que trabajar, para que vean la realidad del Código del Trabajo, que los protege como seres humanos con derecho al descanso y al salario en los días feriados.

Esta garantía las tienen ahora los trabajadores del campo, gracias al Código del Trabajo, que obliga a los patronos a pagarles su salario aunque no trabajen como todos los días. Esto sí es democracia, esto sí es justicia.

Estas realidades son las que tiene que entender el pueblo trabajador, para que entienda la nueva política que es la defensa de sus derechos.

# DECLARACION DE PRINCIPIOS

Reconociendo que estos objetivos constituyan una

# DECLARACION DE PRINCIPIOS

Reconociendo que estos objetivos constituyan una

# ACTIVIDADES DE VANGUARDIA POPULAR

## En Marcha La Campaña De RECLUTAMIENTO

### ¿CUAL SECCION GANARA? — ¿CUALES CAMARADAS SE DESTACARAN?

60 nuevos militantes logra reclutar la Sección de Turrialba. ¡Muy bien camaradas! Se acercan ya al total que les asignó el Partido! Cien nuevos militantes es la consigna para Turrialba. ¿La llenarán en Abril?  
72 nuevos militantes ha reclutado la Sección de San José. Tienen que reclutar 300. Les faltan todavía 228.  
El Sector N° 7 va a la cabeza: ha reclutado 19 militantes nuevos.  
¿Qué informan los otros Sectores? ¿Qué hacen las células para alcanzar la consigna de la Sección?

### POLITICA ELECTORERA, NO! CUMPLIMIENTO DEL PROGRAMA DEL BLOQUE DE LA VICTORIA, SI!

#### COMO DEBE LUCHAR EL PUEBLO PARA QUE SE CUMPLA EL PROGRAMA!

Sobre este tema hablará el compañero Carlos L. Fallas en el Salón Central del Partido, el Lunes 26 de Marzo a las 7.30 de la noche y Arturo Montero recitará dos poemas revolucionarios.

### PROXIMAMENTE

Grandiosa inauguración del local del Partido Vanguardia Popular en BARBA.

## EVANGELISTA CHAVARRIA, OBRERO DES TACADO Y CICLISTA DE PRIMERA LINEA



Chavarría, ese muchacho humilde y simpático, es uno de los ciclistas más destacados del país y un deportista de verdad. Como obrero que es, y despreciando las magníficas ofertas que le hicieron otras entidades deportivas, participó en la última carrera San José-Puntarenas—San José, por el Sindicato del Calzado, haciendo en ella un brillante papel y habiendo logrado ganar la primera etapa de la misma. Por cierto, que en Puntarenas el juez de llegada, por error involuntario, lo obligó a hacer un largo e incesante recorrido, en el que perdió varios minutos que luego los socios se negaron a reconocerle en su totalidad. Es bueno advertir que tanto Chavarría como Arce—un jovencito que probó ser una verdadera esperanza para el ciclismo nacional—por correr por el Sindicato tuvieron que hacerlo con llantas viejas y muy gastadas. Chavarría tuvo que reforzar las suyas con innumerables zapatas y sufrió en el recorrido varias estalladuras; y esto, naturalmente, contribuyó a impedir que alcanzara un triunfo que tantas posibilidades tenía de conquistar.

Por supuesto, no fue por desuido o tacañería del Sindicato que sus ciclistas tuvieron que correr con llantas malas. El Sindicato, como entidad deportiva, es una de las muy pocas que de verdad se preocupan por sus deportistas. Y a sus dos ciclistas los preparó, cuidó y atendió con todo esmero y cariño, sin re-

## YO ERA CORTESISTA

Nos encontramos en el mitin celebrado en Guadalupe el domingo pasado al inteligente campesino, el camarada Varela. Saludamos al c. Varela, convencidos de que estas realidades efectivas para el pueblo, barrerán para siempre las mentiras de los políticos que han confundido al pueblo para ahogarlo en la miseria y en la ignorancia. \*\*\*\*\*

### BRILLANTE . . .

(Viene de la 1ª Pág.)  
me del trabajo del Sector, leído por el c. Campos, uno de los secretarios de organización más eficientes.

Más de mil ciudadanos escucharon la conferencia del camarada Carbello quien presentó una excelente documentación para probar el peligro de la organización falangista en América. Finalmente el compañero Mora, en un discurso extraordinario por su sencillez y profundidad, explicó la nueva política del Partido y las luchas para conseguir tierras para los campesinos costarricenses.

Como conclusión final, todos los asistentes aprobaron los telegramas extendidos al Poder Legislativo y al Poder Ejecutivo, para que nuestro país rompa relaciones con el gobierno nazifascista de Franco.

Desde las columnas de TRABAJO, el Partido felicita calorosamente a todas las células y al Comité del Sector N° 7, por su gran labor, ejemplo para todos los camaradas de Vanguardia Popular.

## LA CARTA ECONOMICA DE . . .

(Viene de la página TRES)  
devida consideración y de los intereses de los consumidores y los productores y las necesidades de una creciente economía mundial.

10—Adoptar medidas adecuadas para asegurar a los trabajadores de las Repúblicas Americanas, conforme a las condiciones del desarrollo económico progresivo, la realización de los objetivos asentados en la Declaración de Filadelfia, adoptada por la Conferencia Internacional del Trabajo.

Por no haberse podido llegar a un acuerdo sobre la Política Arancelaria, este punto fue dejado, junto con todas las ponencias presentadas al respecto, para que sea abordada en la conferencia que, sobre puntos económicos, se llevará a cabo en Washington, en junio próximo, dejando en libertad a América Latina para presentar nuevas observaciones, ya que las iniciativas fueron retiradas una vez que quedó definitivamente redactado, conciliando intereses generales, el artículo 3º de la Carta Económica.

Para terminar la sesión secreta vespertina a que aludimos, fue aprobada por unanimidad una resolución, en proyecto, formulada por la Subcomisión A, Comité 4 de la IV Comisión, sobre Elaboración de Productos Primarios, que dice:

- “Considerando: 1.—Que es conveniente mejorar las condiciones de intercambio de los productos primarios respecto a las manufacturas;  
“Recomienda: 1.—Que las naciones americanas productoras de artículos primarios procuren industrializarlos en el mayor grado viable previamente a su exportación y que se restablezca la cooperación técnica y financiera necesaria para este fin.  
“2.—Que las naciones americanas procuren dar las mayores facilidades posibles a la importación de productos primarios parcial o totalmente elaborados”.

## LA NUEVA DEMOCRACIA DE . . .

(Viene de la 1ª Pág.)  
conquista, no solamente para los chapines que gallardamente supieron conquistar la, sino para todos los pueblos de la América Central. La nueva democracia representa un estímulo y un aliento para los otros pueblos que todavía no han alcanzado una libertad de plena democracia y régimen. Pero no deben pretender los grupos y partidos opositores de las dictaduras de los tres países restantes, que la democracia Guatemalteca, como tampoco la costarricense, deban convertirse en trampolines para lanzar sobre sus países románticas expediciones armadas. Es preciso que los partidos políticos y los grupos de oposición en El Salvador, Honduras y Nicaragua comprendan ya que la época de las expediciones armadas en los términos en que ellos las imaginan pasaron a la Historia. Es preciso también que comprendan que todo porfollito que ofrezca su dictadura en lo interior debe ser aprovechado para ensanchar la presión popular interna o por la presión internacional, debe ser aprovechada. No es cuestión de pasarse el tiempo en la emigración ideando fantásticos complots.

Hay que decir con franqueza que la tendencia conspirativa se ha convertido en una especie de enfermedad troamericana, y que deben comprenderlo para que puedan realizar algo positivo para sus respectivos pueblos. Pasemos rápidamente a

otra cuestión. Arévalo ha planteado en su Mensaje inaugural la cuestión de la Federación Centroamericana. A ese respecto tenemos que decir lo mismo que dijimos con ocasión del último Congreso del Partido. Es utópico plantear así, de buenas a primeras, tal tesis unionista. Es preciso comenzar por coordinar la economía centroamericana. Es preciso coordinar los planes educacionales. Es preciso barrer antes esas pequeñas breverías que separan nuestros pequeños países. Y, fundamentalmente, no podemos pensar en federaciones mientras subsistan regímenes contrarios a la democracia en Centro América.

Jamás Costa Rica irá a una Federación que constituya una amenaza para su régimen de libertad. Por otra parte, es hora de que en la propia Guatemala vayan pensando que la tesis unionista centroamericana, cuando ya se hayan transformado las estructuras políticas y sociales de nuestros países, se va a quedar chica para dar campo a una tesis panamericanista. Sea como sea, los ideales de una patria grande y más rica y próspera que en el fondo alienta el movimiento unionista son también los ideales de las fuerzas revolucionarias del proletariado centroamericano.

No es cuestión de colocarse en el plano, también romántico a la vez que absurdo, de oponerse a toda pequeña concesión, con el argumento de que o todo o nada. No es capitular, ni es transigir con la dictadura, a menos que se convenga a la concesión democrática que haga el régimen de Castane

# MADERAS - MADERAS - MADERAS

## DEPOSITO CENTRAL

JOSE LUIS HERNANDEZ U.

### Las MEJORES MADERAS a los más bajos precios

TELEFONO 4180 - APARTADO 1154 - 400 VARAS AL OESTE DE LA CLINICA BIBLICA

### PROVISION

Lunes 19 de Marzo  
F. N° 179

¿HAY ALGUN . . .  
(Viene de la 1ª Pág.)  
no debe ser capaz de "actuar contra ellos".  
El pueblo tiene necesidad de vivir. El gobierno tiene la obligación de salvar al pueblo. Los empleados públicos deben ser pagados. Las pensiones de los jubilados no deben paralizarse. Refuerza el gobierno la fuerza pública y actúe, que el pueblo espera detrás de él respaldándolo.

## Sastrería

# HERMANOS MONTERO

25 VARAS NORTE TEATRO ADELA

EN FORMACION LA SERIE "ALASKA"

— TELEFONO 5237 —

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.